
 

  

 

München, 08. Februar 2022 

 

 

Informationen für Eltern 

vom Bayerischen Staats-Ministerium 

für Familie, Arbeit und Soziales  

in Leichter Sprache 

 

 

Liebe Eltern, liebe Familien! 

 

Momentan sind die Corona-Zahlen sehr hoch. 

Trotzdem möchten wir alles tun: 

Damit die Kinder-Tages-Einrichtungen und Kinder-Tages-Pflege-Stellen 

geöffnet bleiben! 

 

Kinder-Tages-Einrichtungen und Kinder-Tages-Pflege sind wichtig! 

Natürlich deshalb, damit die Eltern arbeiten gehen können. 

Aber auch, damit die Kinder außerhalb der Familie 

andere Menschen treffen. 

Und dabei Erfahrungen machen und etwas lernen. 

 

Momentan stecken sich die meisten Menschen mit der Corona-Art Omikron an. 

Das bedeutet bisher: Man hat meist keine schlimmen Beschwerden. 

 

Deshalb wurden die Regelungen für die Quarantäne geändert. 

Das wird so ausgesprochen: Karan-teene. 

Es bedeutet: Eine Person wird von anderen Menschen getrennt: 

 weil sie ansteckend ist 

 oder weil sie ansteckend sein könnte. 

 



 

 

Wenn das Kind einen Selbst-Test gemacht hat. 

Und es hat ein positives Test-Ergebnis: 

Das bedeutet: Ihr Kind hat wahrscheinlich Corona. 

1. Es darf dann nicht in die Tages-Betreuung. 

2. Bitte informieren Sie sofort die Tages-Betreuung. 

3. Bitte trennen Sie Ihr Kind von anderen Menschen. 

4. Rufen Sie Ihren Haus-Arzt / Ihre Haus-Ärztin an. 

Oder den ärztlichen Not-Dienst: Telefon-Nummer: 116 117 

Oder das Gesundheits-Amt. 

Das Kind muss einen PCR-Test machen. 

Damit man sicher weiß, ob Ihr Kind wirklich Corona hat. 

Ein zweiter Selbst-Test genügt nicht ! 

 

Wenn das Ergebnis vom PCR-Test negativ ist: 

Dann hat Ihr Kind kein Corona. 

Dann darf es am nächsten Tag wieder in die Tages-Betreuung gehen. 

 

Wenn das Ergebnis vom PCR-Test positiv ist: 

Dann hat Ihr Kind Corona. Das Kind muss in Quarantäne. 

Das Gesundheits-Amt informiert die Eltern dann, wie es weitergeht. 

 
 

Wie lange muss das Kind in Quarantäne? 

10 Tage. 

Wenn das Kind nach 7 Tagen keine Krankheits-Zeichen hat: 

Dann kann es vielleicht schon wieder in die Tages-Betreuung. 

Dafür muss es einen Corona-Test machen. 

 Das Test-Ergebnis muss negativ sein. Das bedeutet: Es hat kein Corona. 

 Es genügt ein Antigen-Schnell-Test. 

Der Test muss von geschulten Fach-Kräften durchgeführt werden. 

Zum Beispiel in einer Apotheke oder in einem Test-Zentrum. 

Die Quarantäne ist zu Ende: Wenn das Gesundheits-Amt 

das negative-Test-Ergebnis bekommen hat. 



 

 

Wenn sich ein Kind mit Corona angesteckt hat: 

Dann können alle anderen Kinder weiter in die Tages-Betreuung gehen. 

Das Gesundheits-Amt verfolgt die einzelnen Corona-Kontakte nicht mehr. 

 

Aber: 

Alle Kinder aus dieser Gruppe 

müssen dann täglich einen Selbst-Test machen. 

Die nächsten 5 Tage, die sie in die Tages-Betreuung gehen. 

Die Eltern bekommen dafür mehr Berechtigungs-Scheine 

für kostenlose Selbst-Tests. Von ihrer Kinder-Betreuungs-Einrichtung. 

 

Kann eine ganze Betreuungs-Gruppe geschlossen werden? 

Ja, wenn sich besonders viele Kinder mit Corona angesteckt haben.  

( Wenn es mehr als 20 Prozent der Kinder in einer Gruppe sind. ) 

Die Einrichtung kann das bestimmen. 

Ihre Einrichtung informiert Sie dann! 

 

Wie lange wird dann die Betreuungs-Gruppe geschlossen? 

Die nächsten 5 Tage. 

Für alle Kinder, auch wenn sie geimpft oder genesen sind. 

Niemand darf kommen! 

Bitte achten Sie darauf: Ihr Kind soll nicht so viele Menschen treffen. 

Ihre Einrichtung informiert Sie! 

 

Nach den 5 Tagen: 

Ihr Kind muss einen Corona-Test machen: 

Bevor es wieder in die Tages-Betreuung geht.  

Das Test-Ergebnis muss negativ sein. 

Das bedeutet: Das Kind hat kein Corona. 

Ein Selbst-Test genügt. 

Sie müssen das Test-Ergebnis in der Einrichtung vorzeigen. 

 



 

 

 

 

Wenn das Gesundheits-Amt bestimmt: 

eine ganze Betreuungs-Gruppe muss in Quarantäne.  

Dann müssen geimpfte oder genesene Kinder nicht in Quarantäne. 

Mehr Informationen finden Sie hier: 

https://www.stmgp.bayern.de/coronavirus/ ( nicht in Leichter Sprache ! )  

 

Trotzdem bitten wir Sie: Lassen Sie Ihr Kind zu Hause! 

Denn die Mitarbeitenden sind seit Monaten überlastet. 

Und sie hätten dann noch mehr zu tun. 

Und müssten auch noch regeln und planen: 

wie einzelne Kinder betreut werden können. 

 

Wie lange dauert die Quarantäne für die Gruppe? 

10 Tage. 

Wenn Ihr Kind nach 5 Tagen keine Krankheits-Zeichen hat: 

Dann kann es vielleicht schon wieder in die Tages-Betreuung. 

Dafür muss es einen Corona-Test machen. 

 Das Test-Ergebnis muss negativ sein. Das bedeutet: Es hat kein Corona. 

 Es reicht ein Antigen-Schnell-Test. 

Der Test muss von geschulten Fach-Kräften durchgeführt werden. 

Zum Beispiel in einer Apotheke oder in einem Test-Zentrum. 

 

Das Kind kann dann wieder in die Einrichtung gehen. 

Das Gesundheits-Amt überprüft das Test-Ergebnis nicht. 

Die Eltern haben die Verantwortung. 

 

Nach den 5 oder 10 Tagen: 

Ihr Kind muss immer einen Corona-Test machen: 

Bevor es wieder in die Tages-Betreuung geht.  

Das Test-Ergebnis muss negativ sein. 

https://www.stmgp.bayern.de/coronavirus/


 

 

Das bedeutet: Das Kind hat kein Corona. 

Ein Selbst-Test genügt. 

Sie müssen das Test-Ergebnis in der Einrichtung vorzeigen. 

 

Vielen Dank für Ihre Mithilfe!  

Wir wünschen Ihnen alles Gute ! 

Bleiben Sie gesund ! 

 

Ihr Referat V3 – Kinder-Tages-Betreuung  

 

Haben Sie Fragen? 

Telefon: 089 – 12 61 – 01 

E-Mail: poststelle@stmas.bayern.de  

Internet:  www.sozialministerium.bayern.de 
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